



Saarbrücken, 3. November 2022

## Presseeinladung

### Jubiläumsfeier 20 Jahre „Schule ohne Rassismus – Schule mit Courage“ im Saarland

**Mit einem vielfältigen Bühnenprogramm und Mitmach-Aktionen feiern die saarländischen Courage-Schulen am 9. November zusammen mit ihren Schulpat\*innen, den Netzwerkpartner\*innen und weiteren Ehrengästen das 20jährige Bestehen von „Schule ohne Rassismus“ im Saarland.**

Am 18. März 2022 wurde das Jubiläumsjahr an der Gemeinschaftsschule Gersheim als erster saarländischen Courage-Schule von Bildungsministerin Christine Streichert-Clivot eröffnet. Seither haben zahlreiche Pat\*innen den Courage-Schulen zum Jubiläum gratuliert.

Mit der Feier erreicht das Jubiläumsjahr seinen Höhepunkt:

**am Mittwoch, dem 9. November 2022, um 09:30 Uhr**

**Illipse – Kulturforum Illingen (Burgweg 4, 66557 Illingen)**

Gemeinsam mit den Schulen hat die Landeszentrale für politische Bildung in ihrer Funktion als Courage-Landeskoordination ein abwechslungsreiches Programm zusammengestellt. So treten beispielsweise verschiedene Schulbands und eine Tanzgruppe auf. In einer Talkrunde diskutieren Schülerinnen mit Bildungsministerin Streichert Clivot und Justin Hayo vom Change Network zur Bedeutung von „Schule ohne Rassismus“ in Schule und Gesellschaft. Als Special Guest wird der Comedian Benaissa Lamroubal erwartet, der zum Thema Alltagsrassismus performt und sich den Fragen des Publikums stellt. Zum Schluss überreicht Ministerin Streichert-Clivot symbolisch den Scheck über 500 Euro, den jede Courage-Schule im Jubiläumsjahr einmalig erhält. Moderiert wird die Veranstaltung von der SR-Moderatorin Jessica Ziegler.

An der Feier nehmen 37 Schulen, die regionalen Netzwerkpartner\*innen und weitere Gäste aus Politik, Verwaltung und Zivilgesellschaft teil. Hierzu zählen auch Landrat Udo Recktenwald, Vorsitzender des Landkreistages Saarland, und Landrat Sören Meng. Insgesamt werden 300 Personen erwartet.

Die Veranstaltung wird unterstützt von der Union Stiftung, der Gewerkschaft Erziehung und Wissenschaft Saarland, dem Sparkassenverband Saar, der Sparkasse Neunkirchen. Der Auftritt von

Benaissa Lamroubal wird ermöglicht in Kooperation mit der Bundeskoordination von „Schule ohne Rassismus - Schule mit Courage“ im Rahmen ihrer Maßnahme "Lernziel Gleichwertigkeit", gefördert durch die Bundeszentrale für politische Bildung.

Medienvertreter\*innen sind zur Berichterstattung herzlich eingeladen.

Informationen zum Programm und zu den teilnehmenden Courage-Schulen stehen unter <https://www.schule-ohne-rassismus.saarland/aktuelles-termine/20-jahre/jubilaeumsveranstaltung> zur Verfügung.

### Medienkontakt

Christina Biehl

Courage-Landeskoordination Saarland • [www.schule-ohne-rassismus.saarland](http://www.schule-ohne-rassismus.saarland)  
Demokratiebildung in Schule und Kultur | Öffentlichkeitsarbeit

Landeszentrale für politische Bildung des Saarlandes

Tel.: +49(0)6897-7908-103

Homeoffice: +49(0)6802-7803025

E-Mail: [c.biehl@lpb.saarland.de](mailto:c.biehl@lpb.saarland.de) • [www.lpb.saarland.de](http://www.lpb.saarland.de)